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Евгению Борисовну Семен-
чук хорошо знают не только в
поселке Бетлица, но и во всем
Куйбышевском районе, несмот-
ря на то, что родилась и вырос-
ла она в Брянской области. По
окончании Брянского лесотех-
нического института работала в

Смоленской области инжене-
ром лесного хозяйства. В 1958
году попала на "целину", рабо-
тала озеленителем - сажала
сады и парки в казахстанских
степях, получила специаль-
ность почвоведа, награждена

медалью "За доблестный труд".
Вышла замуж за молодого

директора школы Ивана Семен-
чука, закончила педагогический
институт, работала учителем био-
логии в средней школе. В 1972
году они вместе с супругом при-
ехали в Куйбышевский район, где
и проработали в Бетлицкой сред-
ней школе до 2000 года. Долгие
годы Евгения Борисовна была
завучем, в 1996 году ей присвое-

но звание "Ветеран труда".
20 ноября Евгения Борисовна

принимала поздравления в свя-
зи с 90-летием. Ее поздравили
коллеги по педагогическому цеху,
бывшие ученики, друзья, соседи,
родственники - все спешили по-
желать этой почтенной женщине

здоровья и благополучия.
Не остались в стороне и офи-

циальные лица - с поздрави-
тельными адресами от прези-
дента Владимира Путина, Гу-
бернатора Калужской области
Владислава Шапши, админист-

рации МР "Куйбышевский рай-
он" и подарками к ней приеха-
ли глава районной администра-
ции Сергей Макридов, и.о. за-
ведующего отделом образова-
ния Ирина Иванцова, главный
специалист ОСПиС Елена Изо-
тенкова и председатель Куйбы-
шевского Совета ветеранов
Владимир Тимоховский.

Текст и фото
Марины КОНОПЛЕВОЙ

Ñ óâàæåíèåì ê ó÷èòåëþ

Стать многодетной мамой
жительница поселка Бетлица
Вероника Минаева в юные годы
не ставила своей жизнеопреде-
ляющей задачей, но уже в трид-
цать два года у нее появился на
свет третий ребенок.

- Сейчас я понимаю, насколь-
ко для меня важно видеть счаст-
ливые детские глаза, ощущать на
себе нежные объятия своих де-
ток и получать от них любящие
поцелуи, - рассказывает много-
детная мама. - Дети - это наш луч-
ший мотиватор. Каждый день
они вырабатывают в нас стрем-
ление к действиям, повышают
интерес к жизни, дают веру в бу-
дущее. Все трудности становятся
по плечу. Счастливые моменты,
которые я получаю от общения с
детьми, наполняют мою душу не-
заменимым теплом и огромной
радостью. Наверное, в этом и
есть счастье материнства.

Своего первенца Максима
Вероника Николаевна родила в
раннем возрасте. Особых про-
блем с его воспитанием не было.
Молодую маму во всем поддер-
живали бабушки Ира Николаев-
на Журавкова, Антонина Петров-
на Минаева и любящий, понима-
ющий муж Евгений Сергеевич
Минаев. Он хотя и проводит мно-
го времени на работе (работает
машинистом-экскаваторщиком
в ЗАО "Калугагазстрой"), всегда
находит время для своей семьи.

Максим рос послушным ре-
бенком, а когда ему исполнилось
7 лет, на свет появилась Милана.
В ее воспитании главным помощ-
ником стал уже старший брат. Он
мог не только помочь маме по
хозяйству - протереть в доме
пыль, убраться в своей комнате,
пропылесосить, но и посидеть с
сестренкой, а иногда и памперс
ей поменять, занять ее игрой,
пока мама варит кашу. А это уже
большое дело - с раннего детства
понимать, что надо о ком-то за-
ботиться.

Сейчас Максим учится в 10
классе Бетлицкой школы, в сво-
бодное время занимается волей-
болом, окончил Детскую школу
искусств по классам гитара и де-
коративно-прикладное искусство.

Милана учится в четвертом
классе. Для нее старший брат яв-
ляется определенным ориенти-
ром. Как и он, она посещает шко-
лу искусств, занимается танцами,
спортом, участвует в различных
школьных и региональных конкур-
сах по прикладному искусству.

Дети уже имеют значки ГТО
бронзового и серебряного дос-
тоинства и прикладывают все
усилия, чтобы получить золотые.

Родители стараются их во
всем поддержать, мотивиро-
вать, направить в нужное рус-
ло. Для них очень важно прово-

дить как можно больше време-
ни со своими детьми. Часто
организовывают культурные
поездки в соседние города, где
все вместе отдыхают, при воз-
можности на летних каникулах
стараются отвезти на море.

Последнее время общим се-
мейным занятием стало конди-
терское дело. Готовить красивые
и вкусные торты и пирожные
предложил, как ни удивительно,
папа. Первый торт не получился
комом, и теперь вся семья часто
посвящает свое свободное вре-
мя изготовлению различных вкус-
няшек. Создав очередной конди-
терский шедевр, родители и дети
с удовольствием проводят за ним
чаепитие.

Надо отметить, что в этом
деле сторонних нет, все вклю-
чаются в захватывающее слад-
кое занятие: папа печет коржи,

Милана с Максимом взбивают
крема, мама украшает изделие,
а Маша рассыпает по кухне са-
хар. Главное, все вместе, все
довольны и все при деле.

На вопрос, как Вероника ре-
шилась на третьего ребенка,
она ответила просто:

- Старшие дети подросли,
они уже не требовали к себе
особого внимания с непремен-
ными "муси-пусями", а мне все
еще хотелось реализовывать
переполняющую душу нежную
материнскую любовь. По-пре-
жнему было желание нянчить-

ся с малышом. К тому же я все-
гда в семейных делах могу по-
ложиться на мужа. Он во всем
мне помогает и всегда поддер-
живает. Вот так год назад у нас
появилась Мария.

Этот ребенок, можно сказать,
гиперактивный. Она не дает ни-
кому скучать. Посмотрев, что
Маше для развития нужно боль-
шее общение, мы повели ее в
садик, а я вышла на работу - глав-
ным специалистом в отдел эко-
номики и имущественных отно-
шений администрации района.

- Есть ли шансы, что в буду-
щем семейство Минаевых мо-
жет пополниться еще одним
маленьким человечком?

- Все возможно, ведь боль-
шая и дружная семья - это боль-
шое счастье.

Вера МАРТЫНОВА
Фото из архива Минаевых

26 ÍÎßÁÐß - ÄÅÍÜ ÌÀÒÅÐÈ

Ñ÷àñòüå ìàòåðèíñòâà -
âåëèêîå ñ÷àñòüå
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Èíôîðìàöèÿ äëÿ àáèòóðèåíòîâ

ÃËÀÂÍÀß ÒÅÌÀ

Пресс-служба
Законодательного Собрания Калужской области

- Традиционно фракция
"Единая Россия" помогает уча-
стникам спецоперации, их
близким, волонтерским орга-
низациям. В данный момент
наш коллега Юрий Иванович
Соловьев доставляет на фронт
очередную партию гуманитар-
ной помощи от депутатов. Он
будет встречаться с нашими
ребятами, передаст им мате-
риалы, лекарства, продукты
питания и спецоборудование.

Èòîãè î÷åðåäíîãî çàñåäàíèÿ ñåññèè
Помощь фронту, первое чтение областно-

го бюджета, инициативы фракции "Единая
Россия", новые налоговые льготы: подве-
дем итоги заседания сессии Законодатель-
ного Собрания области.

16 ноября председатель парламента Ген-
надий Новосельцев в своем выступлении
рассказал о продолжающейся помощи
фронту.

Председатель Законодательного Собрания Геннадий Ново-
сельцев обозначил предложения фракции "Единая Россия".

- Предлагаем увеличить финансирование инициативного бюд-
жетирования на 50 миллионов рублей. Общая сумма составит
250 млн. Новое направление этой программы - реализация
школьных инициатив. В текущем году на него было выделено 50
миллионов рублей. Эту сумму необходимо удвоить. Считаем не-
обходимым сохранить финансирование программы "Чистая вода"
на уровне этого года в объеме не менее 150 миллионов рублей.
Эти средства пойдут на станции обезжелезивания и малые очи-
стные сооружения, которые сейчас начал строить "Калугаоблво-
доканал". Новый региональный закон позволяет предоставлять
детям-сиротам жилищные сертификаты. На эти цели фракция
предлагает внести в бюджет 50 млн рублей. Если этот механизм
окажется востребованным, действенным и эффективным, будем
и далее его финансировать, - сказал Геннадий Новосельцев.

В первом чтении депутаты приняли областной бюджет на 2024 год и плановый период 2025 и
2026 годов.

По словам министра финансов Валентины Авдеевой, 15 ноября на заседании Государственной
Думы РФ во втором чтении был принят проект закона "О федеральном бюджете на 2024 год и на
плановый период 2025 и 2026 годов". В итоге Калужской области из федерального бюджета на
следующий год было выделено дополнительно 4 млрд 416 млн рублей.

Эти средства планируется направить на ряд социально значимых направлений: проведение
капитального ремонта медицинских организаций, модернизацию первичного звена здравоохра-
нения, ремонт автомобильных дорог, обеспечение лекарственными препаратами детей-инвали-
дов, на выплаты в случае рождения третьего и последующих детей, модернизацию школьных сис-
тем образования и другие программы.

Будем и дальше продолжать
эту работу. Всем, кто принима-
ет в ней участие, большое спа-
сибо, - отметил спикер парла-
мента.

Непосредственно на засе-
дании для бойцов, находящих-
ся в зоне проведения СВО, де-
путаты передали планшет и
тепловизор начальнику Управ-
ления Росгвардии по Калужс-
кой области Сергею Александ-
ровичу Деревяшкину.

В частности, от уплаты транспортного налога были
освобождены организации федеральной почтовой
связи. Эта мера направлена на поддержку почтовой
сети на территории Калужской области.
От налога на имущество в отношении строящихся
по концессионным соглашениям объектов спортив-
ной инфраструктуры и теплоснабжения освобожде-
ны организации, занимающиеся их возведением.
До 1 января 2025 года депутаты продлили действие
пониженной ставки по упрощенной системе налого-
обложения для ИТ-компаний. Это позволит аккре-
дитованным ИТ-организациям направить высвобо-
дившиеся средства на развитие и создание новых
рабочих мест.
До 1 января 2027 года народные избранники про-
длили действие закона, по которому с целью вос-
становления прав "обманутых дольщиков" земель-
ные участки, находящиеся в государственной или му-
ниципальной собственности, без проведения тор-
гов могут быть предоставлены под строительство
многоквартирных домов.

Также на заседании депутаты установили ряд новых нало-
говых льгот.

В целом доходы областного бюджета с учетом корректировок в 2024 году соста-
вят 82 млрд 362 млн рублей.
Общий объем расходов прогнозируется в размере 83 млрд 138 млн рублей.
Расходы социальной направленности - 51 млрд 690 млн рублей, или 62% от
общей суммы.
На "Развитие общего и дополнительного образования в Калужской области" бу-
дет направлено 18 млрд 514 млн рублей.
На реализацию госпрограммы "Развитие здравоохранения в Калужской облас-
ти" - 14 млрд рублей.
На "Социальную поддержку граждан в Калужской области" - 7 млрд 844 млн руб-
лей. Большая часть этой суммы - предоставление денежных выплат, пособий и
компенсаций льготным категориям граждан - 4 млрд 253 млн рублей.
На программу "Семья и дети Калужской области" планируется направить 4 млрд
914 млн рублей, в том числе на обеспечение социальных выплат, пособий, ком-
пенсаций детям и семьям с детьми - 4 млрд 116 млн рублей.
Расходы на "Развитие сельского хозяйства и регулирование рынков сельскохо-
зяйственной продукции, сырья и продовольствия в Калужской области" - 1 млрд
968 млн рублей.
На дорожную отрасль - 7 млрд 460 млн рублей.
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20 ноября в Калуге (ул. Фому-
шина, д. 10 б) состоялось торже-
ственное открытие центра днев-
ного пребывания для детей с ог-
раниченными возможностями и
инвалидностью, созданного
ГБУКО "Калужский реабилита-
ционный центр для детей и под-
ростков с ограниченными воз-
можностями "Доброта".

Участие в мероприятии при-
няли: заместитель министра

труда и социальной защиты об-
ласти Елена Алексеева и Упол-
номоченный по правам ребен-
ка Ирина Агеева.

Новый центр - это место,
предназначенное для детей и
молодых взрослых, имеющих
различные интеллектуальные и
физические, в том числе тяже-
лые и множественные, наруше-

Пресс-служба Губернатора и Правительства Калужской области
Официальная информация доступна на сайте областной администрации: www.admoblkaluga.ru

ÎÔÈÖÈÀËÜÍÎ

ния развития.
Цель - развитие, поддержа-

ние и сохранение социальных
навыков у детей с инвалиднос-
тью, создание условий для об-
щения, помощь в профориента-
ции и организации дальнейшей
трудовой деятельности, кон-
сультирование и поддержка их
родителей. В центрах дневного
пребывания дети обучаются,
развиваются, проводят свой до-

суг в разнообразных формах, в
том числе предполагающих ин-
клюзивный формат.

Проект реализуется в рамках
стратегической программы
Уполномоченного при Прези-
денте Российской Федерации
по правам ребенка Марии
Львовой-Беловой "Сопровож-
дение через всю жизнь".

Â Êàëóãå îòêðûëè öåíòð äëÿ äåòåé è
ïîäðîñòêîâ ñ îãðàíè÷åííûìè

âîçìîæíîñòÿìè

Калужская область участвует
в социальном проекте "Обуча-
ющие экспедиции", который ре-
ализуют финалисты конкурса
"Лидеры России" - команда клу-
ба "Эльбрус".

Основная цель проекта - сни-
жение количества разводов,
разработка системной програм-
мы поддержки и укрепления
семейно-родительских отноше-
ний, повышение уровня рожда-
емости в регионе как приоритет
национального проекта "Демог-
рафия".

В рамках проекта команды,
в составе которых представите-
ли клуба и органов исполнитель-
ной власти, провели 118 интер-
вью с жителями нашего регио-
на, проанализировали 172 идеи
и выработали 11 решений.

Несколько из них в настоя-
щее время взяты в работу и под-
держиваются министерством
труда и социальной защиты ре-
гиона.

Одна из реализуемых идей -
"Социальные ролики". Предста-
вители клуба "Эльбрус" предло-
жили популяризировать соци-
ально значимые ценности пу-
тём "погружения" молодежи в
важные темы во время проду-
мывания и съёмки социальных
роликов на конкурс.

Студенты Калужского филиа-
ла Российской академии народ-
ного хозяйства и государствен-
ной службы при Президенте РФ
(РАНХиГС) сняли первые 12 ви-

деоработ, которые можно по-
смотреть и оценить по ссылкам:
h t t p s : / / v k . c o m / w a l l -
470908_17580, https://vk.com/
wall-470908_17579.

16 ноября студенты Калужс-
кого филиала РАНХиГС встре-
тились с заместителем мини-
стра труда и социальной защи-
ты региона Еленой Алексеевой,
чтобы обсудить одну из идей
социального проекта "Обучаю-
щие экспедиции" - онлайн-игру
"Крепкая семья". Идея пока не
принята и находится в стадии
доработки.

В онлайн-игре в игровой
форме изучаются реальные
жизненные ситуации в семей-
ных отношениях, при решении
которых развиваются соци-
альные навыки, умение наблю-
дать, замечать и проявлять
свои эмоции, а также анализи-
ровать, понимать слова и по-
ступки других людей.

Министерство труда и соци-
альной защиты Калужской об-
ласти выступает одним из гене-
раторов идей проекта, которые
направлены на формирование
положительных семейных цен-
ностей как приоритета нацпро-
екта "Демография" и их поддер-
жку в студенческой, молодеж-
ной среде. Проект находится в
разработке и, возможно, потре-
бует сотрудничества с профес-
сиональными психологами,
представителями научного со-
общества.

Íàöèîíàëüíûé ïðîåêò "Äåìîãðàôèÿ":
ïîïóëÿðèçàöèÿ ñåìåéíûõ öåííîñòåé

Фото Натальи Луговой

20 ноября на очередном за-
седании регионального Прави-
тельства, прошедшем под пред-
седательством заместителя
главы региона - руководителя
администрации губернатора
области Карины Башкатовой,
был рассмотрен текущий статус
реализации "дорожных карт"
внедрения целевых моделей
"Улучшение инвестиционного
климата в Калужской области".

Заместитель губернатора
Дмитрий Разумовский отметил,
что по состоянию на  1 октября
2023 года работа завершена по
трём моделям: "Получение раз-
решения на строительство",
"Подключение к системам теп-
лоснабжения, подключение
(техническое присоединение) к
централизованным системам
водоснабжения и водоотведе-
ния" и "Поддержка малого и
среднего предприниматель-
ства".

Сведения по целевой моде-
ли "Технологическое присоеди-
нение к электрическим сетям"
актуализированы. Срок её реа-
лизации продлён до 2024 года.
Целевые значения показате-
лей выполнены и составили
100%. За 9 месяцев 2023 года
достигнуты следующие резуль-
таты: среднее время заключе-
ния договора техприсоедине-
ния между заявителем и сете-
вой организацией составляет 9
дней; средний срок исполнения
договора - 53 дня; средний срок
выдачи актов технологического
присоединения - 1 день.

Мероприятия по целевой мо-
дели "Осуществление конт-
рольно-надзорной деятельно-
сти в субъектах Российской Фе-
дерации" выполнены в полном
объёме. Утверждены положе-
ния, ключевые и индикативные
показатели, программы профи-
лактики, обеспечено внедре-

Êàðèíà Áàøêàòîâà î âíåäðåíèè öåëåâûõ ìîäåëåé
ïî óëó÷øåíèþ èíâåñòèöèîííîãî êëèìàòà â îáëàñòè:

"Ïîêàçàòåëè äîëæíû áûòü âñå äîñòèãíóòû"

ние информационных систем
для автоматизации КНД.

По целевой модели "Подго-
товка документов и осуществле-
ние государственного кадастро-
вого учета и (или) государствен-
ной регистрации прав собствен-
ности на объекты недвижимо-
го имущества" в работе девять
показателей.

По информации региональ-
ного Управления архитектуры и
градостроительства, согласно
данным Росреестра по состоя-
нию на конец второго квартала
текущего года органами местно-
го самоуправления области в
ЕГРН внесены сведения о 111
границах населенных пунктов,
направлены на рассмотрение в
Кадастровую палату сведения
еще о 33 границах населенных
пунктов, в том числе Обнинска.
Целевого значения показателя
в 100% достиг только Мещовс-
кий район. В отстающих -  Баря-
тинский (51%) и Козельский
(66%) районы. При низком по-
казателе целевой модели име-
ют положительную динамику с
начала года Малоярославецкий
(+6%), Людиновский (+7%) и
Спас-Деменский (+9%) районы.

С 1 февраля 2024 года всту-
пает в силу Федеральный закон
№ 438-ФЗ, который, по предва-
рительной оценке, позволит
внести в ЕГРН около 200 уже
описанных границ населенных
пунктов, что составляет  6% от
общего числа границ. Таким об-
разом, в течение следующего
года планируется достигнуть
показателя в 100%.

В настоящее время заверше-
ны работы по согласованию
границ между Калужской и Мос-
ковской областями по спорным
участкам протяженностью 155
км. Эти сведения планируется
внести в ЕГРН в 2024 году. Дан-
ные о пяти границах муници-

пальных образований нашего
региона загрузить в ЕГРН не
представляется возможным до
момента устранения в базе ре-
естра 120 взаимопересечений
с границами территорий Орлов-
ской, Тульской и Московской
областей. 50% этих пересече-
ний составляют земельные уча-
стки Государственного лесного
фонда.

По сообщению Управления
Росреестра по Калужской обла-
сти, в целях достижения уста-
новленных значений показате-
лей целевой модели "Подготов-
ка документов и осуществление
государственного кадастрового
учета и (или) государственной
регистрации прав собственнос-
ти на объекты недвижимого
имущества" скорректирован
план обучения сотрудников
МФЦ исходя из анализа допус-
каемых ими при приёме оши-
бок. Ведомство также напоми-
нает, что с 1 января 2023 года
Росреестр перешел на элект-
ронное взаимодействие с орга-
нами власти и местного само-
управления, поэтому обраще-
ния в офисы "Мои документы" с
заявлением о кадастровом уче-
те и регистрации прав являют-
ся прямым нарушением.

Карина Башкатова подчерк-
нула особую ответственность ру-
ководителей муниципалитетов
в данной работе. "Мы этой ра-
ботой занимаемся уже не пер-
вый год. Все инструменты нам
знакомы. Основная ответствен-
ность лежит на главах админи-
страций, но эта задача общая,
поэтому, если необходимо про-
ведение каких-то межведом-
ственных совещаний, выходите
на уровень министра и эти со-
вещания проводите. Показате-
ли должны быть все достигну-
ты", - акцентировала внимание
заместитель губернатора.

С 16 января по 5 марта 2024
года Фонд президентских гран-
тов проведёт обучающий он-
лайн-марафон для НКО, кото-
рые хотят научиться легко раз-
рабатывать социальные проек-
ты, с уверенностью достигать
запланированных результатов и
менять жизни людей к лучшему.

Цель марафона - помочь со-
трудникам организаций разра-
ботать социальные проекты и
заполнить заявки на конкурс.

Отбор участников на обучение
проходит в несколько этапов. До
27 ноября необходимо изучить
уроки первого модуля онлайн-
курса "Социальное проектирова-
ние" и выполнить в нём практи-
ческие задания по разработке
проекта. После этого станет дос-
тупна форма регистрации.

С 27 ноября до 17 декабря
следует подать заявку на учас-
тие в марафоне.

Результаты отбора будут из-

вестны до 27 декабря.
Опыт проведения марафо-

нов в 2022 и 2023 годах показы-
вает, что их выпускники побеж-
дают в конкурсах Фонда прези-
дентских грантов в 2 раза чаще
по сравнению со средней долей
победителей от числа всех уча-
стников.

Подробная информация о
проекте на официальном сай-
те https://обучение.президентс-
киегранты.рф/marathon2024.

Ôîíä ïðåçèäåíòñêèõ ãðàíòîâ îòêðûë íàáîð
íà ñàìóþ áîëüøóþ îáó÷àþùóþ ïðîãðàììó äëÿ ÍÊÎ

 Íàöèîíàëüíûé ïðîåêò "Äåìîãðàôèÿ" - ñòàðøåìó ïîêîëåíèþ

 15 автомобилей организа-
ций социального обслужива-
ния, адаптированных для пере-
возки инвалидов и других мало-
мобильных людей, в рамках
национального проекта "Демог-
рафия" доставляют сельских
жителей старше 65 лет в меди-
цинские учреждения.

Для этого созданы мобиль-
ные бригады: водитель и спе-
циалист по социальной работе.
Специалист сопровождает по-
жилых людей, выявляет и кон-
сультирует тех, кто нуждается в
социальном обслуживании, а
также доставляет лекарства и
продукты, если такие услуги по-

надобилась в тех населённых
пунктах, откуда в этот день едут
на диспансеризацию.

"Меня забрали около фель-
дшерского пункта недалеко от
дома, и это важно - с возрастом
сложнее стало передвигаться,
- говорит Раиса Валентиновна
из посёлка Октябрьский Ферзи-
ковского района. - В поликли-
нике были осмотр врачей и раз-
ные обследования. Теперь буду
ждать результатов".

Свою деятельность мобиль-
ные бригады осуществляют со-
вместно с медицинскими орга-
низациями по графику прове-
дения диспансеризации и про-

филактических осмотров.
С начала 2023 года в меди-

цинские организации нашей об-
ласти для прохождения диспан-
серизации и профилактических
осмотров доставлены 2 158 лю-
дей старше 65 лет, проживающих
в сельской местности.

Услуги предоставляются бес-
платно. Для того чтобы вос-
пользоваться услугой, необхо-
димо обратиться в организацию
социального обслуживания на-
селения в вашем районе.

Адреса и телефоны можно
посмотреть по ссылке: https://
mintrud.admoblkaluga.ru/page/
podved/
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КРОВЛЯ, ЗАБОРЫ, ФА-
САДЫ. Замер. Доставка.
Монтаж.

Тел.:  8-920-093-76-98,
           8-919-030-74-84.

ОКНА ПВХ REHAU. KBE
Качество по низким ценам!

ДВЕРИ входные и меж-
комнатные (доставка, мон-
таж)

НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ
Без запаха. Чистый монтаж.

Okno-ludinovo.ru
Тел.: 8-920-617-40-98,
         8-980-511-09-05.

Натяжной потолок за
день (без запаха). Окна
Rehau.

Тел. 8-920-610-81-41.

Выкуп АВТО. Быстро. До-
рого. Надежно.

Тел. 8-962-134-25-50.

НАТЯЖНЫЕ ПОТОЛКИ
любой сложности, 350 руб./
кв. м.

Тел. 8-953-462-08-18.

Последнее время жители
Бетлицы стали сетовать на ча-
стое отключение воды в кранах.
Стоит только "моргнуть" элект-
роэнергии, как сразу падает
напор в кранах. Если на пер-
вых этажах домов вода еще те-
чет какое-то время тонкой
струйкой, то жители вторых эта-
жей остаются с тем, что имели
в чайниках. К тому же вода, осо-
бенно в утренние часы, стала
приобретать неприятный ме-
таллический запах. Стали воз-
никать резонные вопросы: как
долго продлятся такие неудоб-
ства, и не связано ли это со
строительством станций по
очистке воды? Эти вопросы я
и задала заместителю главы
администрации МР "Куйбы-
шевский район" по жилищно-
коммунальному хозяйству и
строительству С.Н. Беляю.

- Действительно, данные
проблемы в настоящее время
имеют место. В этом году в рай-
онном центре силами госпред-
приятия "Калугаоблводоканал"
ведется монтаж двух станций
по очистке воды, которые рас-
полагаются в районе Сельхоз-
техники и около больницы. В
настоящее время на станциях
идут пусконаладочные работы.
Старая водонапорная башня
уже отключена, система водо-
снабжения проходит через
циркуляционные насосы, и
вода теперь напрямую посту-
пает в трубы из скважины.

Стоит только случиться скач-
ку напряжения в электросетях,
и насосы выключаются.

Что касается неприятного
запаха воды, то это, скорее все-
го, связано с тем, что раньше
водонапорная башня работала
как накопитель и все имеющи-
еся примеси в воде оседали в
ней. Сегодня вода напрямую
поступает в систему. Насосы
работают то на малой мощнос-
ти, но резко "подрывают" воду,
создавая давление в трубах. И,
возможно, именно от этого воз-
никают данные проблемы.

Все эти трудности времен-
ные. На станциях уже подготов-
лены резервуары для чистой
воды. Через них вода будет
очищаться и попадать в систе-
му водоснабжения.

Не станет влиять на подачу
воды потребителям и отключе-
ние электроэнергии. На станции
по очистке воды установлены
дизель-генераторы, и в случае
отключения электроснабжения
они будут запускаться, регули-
руя давление воды в системе во-
доснабжения. По такому прин-
ципу в Куйбышевском районе
станции работают в селах Бутчи-
но, Закрутое, Жерелево.

В Бетлице проблемы с водо-
снабжением временные. Они
закончатся, как только станции
запустят в эксплуатацию. Эти
мероприятия запланированы
на конец нынешнего года.

Вера МАРТЫНОВА

Получив вводную ликвидиро-
вать возгорание в здании пунк-
та полиции в поселке Бетлица,
на место происшествия прибы-
ли сразу четыре расчета на
противопожарных автомобилях
в полной экипировке. Здесь же
был развернут и штаб учений, в
который поступала информа-
ция об обстановке, складыва-
ющейся во всех помещениях
здания. На первый и второй эта-

жи сразу же были поданы про-
тивопожарные рукава.

Примерно через полчаса,
действуя слаженно и профес-
сионально, свою задачу по лик-
видации условного возгорания
в здании пункта полиции по-
жарные выполнили. Итог уче-
ний был подведен на месте.

- Итог сегодняшних планово-
тактических учений показал,
что все расчеты действовали
четко, обдуманно и расчетли-
во, - отметил Юрий Сергеевич
Дроздов. - На них всегда про-
исходит слаживание между от-
дельными пожарными, учет и
отработка важных моментов в
возникающих ситуациях. Но
при этом были и некоторые
замечания. Будет логичным
упомянуть о непростой обста-

новке с расположением гид-
рантов, находящихся в пятистах
метрах от этого здания. Пред-
ставьте, сколько времени ушло
бы на прокладку пожарной ли-
нии. А ведь рядом, в каких-то
ста метрах находятся очистные
сооружения. Вода там специ-
фична. Это все знают. Но брез-
гливость здесь должна быть
сразу отброшена. Главное -
ликвидировать пожар, как это

было сделано однажды в горо-
де Перми, когда полыхал
очень важный объект. Пермс-
кие пожарные вмиг сориенти-
ровались и стали брать воду
как раз из близлежащих очист-
ных сооружений. Объект был
спасен. Так что у нас порой по
минутам, а то и секундам дол-
жно учитываться буквально
все. Это и предопределяет ус-
пех в борьбе с этим бедстви-
ем, каковым всегда являлись
пожары.

Тем не менее, состоявшие-
ся пожарно-тактические уче-
ния заслужили удовлетвори-
тельную оценку, все пожарные
- благодарность за проявлен-
ные старание и выучку.

Николай ХУДЯКОВ
Фото автора

È îòêëþ÷àåòñÿ, è ïàõíåò Учения завершены
успешно

15 ноября 2023 года в Бетлице состоялись планово-
тактические учения Пожарно-спасательной части-28.

Администрация муниципального района "Куйбышевский район" сообща-
ет о предоставлении в собственность за плату земельного участка в соот-
ветствии со ст. 39.18 Земельного кодекса РФ из земель населенных пунктов
с кадастровым номером 40:11:170608:ЗУ1; местоположение установлено
относительно ориентира, расположенного в границах участка; почтовый
адрес ориентира: Калужская область, Куйбышевский район, п. Бетлица, ул.
Ленина, около д. 52; общей площадью 859 (восемьсот пятьдесят девять) кв.
м; разрешенное использование: для ведения личного подсобного хозяйства.

Схема расположения участка - на сайте администрации МР "Куйбышев-
ский район". В случае поступления в течение одного месяца с момента
публикации настоящего Извещения более одного заявления право на соб-
ственность земельного участка будет предоставлено после проведения
аукциона. Заявления принимаются администрацией МР "Куйбышевский
район" по адресу: Калужская область, п. Бетлица, ул. Ленина, д. 28.

Справки по телефону 2-19-77.

Администрация муниципального района "Куйбышевский район" сообща-
ет о предоставлении в собственность за плату земельного участка в соот-
ветствии со ст. 39.18 Земельного кодекса РФ из земель населенных пунктов
с кадастровым номером 40:11:170608:ЗУ1; местоположение установлено
относительно ориентира, расположенного в границах участка; почтовый
адрес ориентира: Калужская область, Куйбышевский район, п. Бетлица, ул.
Ленина, около д. 54а; общей площадью 266 (двести шестьдесят шесть) кв. м;
разрешенное использование: для ведения личного подсобного хозяйства.

Схема расположения участка - на сайте администрации МР "Куйбышев-
ский район". В случае поступления в течение одного месяца с момента
публикации настоящего Извещения более одного заявления право на соб-
ственность земельного участка будет предоставлено после проведения
аукциона. Заявления принимаются администрацией МР "Куйбышевский
район" по адресу: Калужская область, п. Бетлица, ул. Ленина, д. 28.

Справки по телефону 2-19-77.

Èçâåùåíèÿ

Скоро водоемы будут скова-
ны льдом. Скрепленный ве-
черним или ночным холодом,
он еще способен выдерживать
небольшую нагрузку, но днем,
быстро нагреваясь от просачи-
вающейся через него талой
воды, становится слабым, хотя
сохраняет достаточную толщи-
ну. Переправляться по такому
льду опасно. Нужно знать:

- безопасным является про-
зрачный лед, когда он имеет
зеленоватый или синеватый
оттенок;

- безопасный переход одно-
го пешехода возможен при тол-
щине льда 5 см, для двоих - не
менее 7 см, причем они долж-
ны идти на расстоянии 5-6 м друг
от друга; для группы людей - тол-
щина льда не меньше 15 см;

- прочность льда можно
проверить с помощью пешни
или палки, двигаясь по льду,

непрерывно ударяя пешней
или палкой в одно и то же мес-
то впереди и по обе стороны
от себя;

- безопаснее всего пере-
правляться по льду по уже про-
ложенной и хорошо проверен-
ной трассе.

Чтобы с вами не случилась
беда, помните эти простые пра-
вила и предупреждайте всех, кто
нарушает эти правила, о грозя-
щей им опасности. Будьте вни-
мательны на водоемах!

В случае любого чрезвычай-
ного происшествия, угрожаю-
щего жизни человека, обра-
щайтесь в Единую службу спа-
сения по телефонам "01", "010",
"112" и спасательную службу г.
Людиново 6-49-51.

Инспекторский участок
г. Людиново Центр ГИМС

ГУ МЧС России
по Калужской области

Ëåäîñòàâ íå çà ãîðàìè!

28 ноября Кировская
обувная фабрика будет
принимать обувь для фаб-
ричного ремонта.

Для вас: замена подо-
швы (огромный выбор); за-
мена союзок, задинок; за-
мена высоты каблука;
многое другое.

Мы ждем вас с
15.00 до 17.00 ча-
сов в РДК.

Вниманию населения!
Только от Псковской птице-
фабрики продажа кур-несу-
шек по 450 рублей (уже не-
сутся) самых яйценоских
пород, 10 месяцев, приви-
ты. Продажа состоится на
рынке 2 декабря с 13.00 до
13.30! При покупке 10 штук -
скидка!

Тел. 8-910-768-88-72.

Выражаем искреннюю
благодарность отделу обра-
зования, бывшим коллегам,
коллективу Лужницкой шко-
лы, бригаде Василия Пети-
лова, родным, близким, дру-
зьям, соседям и всем, кто
оказал помощь и пришел
проводить в последний путь
горячо любимую СИЛКОВУ
Надежду Ивановну.

Семьи сына и дочери

Выражаем глубокие со-
болезнования родным и
близким по поводу смерти

СМИРНОВОЙ
Натальи Федоровны.

Соседи

В газете "Бетлицкий вестник" от 22 ноября 2023 года № 94 (9902)
следует читать - "Постановление главы МР "Куйбышевский район"
№ 6 от 20 ноября 2023 года".

Напоминаем, что у нас
изменился адрес элект-
ронной почты:

 bet.vest@yandex.ru


